

ÁLVARO PERPERE VIÑUALES

Una aproximación al tema de las redes desde el pensamiento clásico

En la reflexión que diversos autores hacen sobre las redes, uno de los problemas que se señalan es que se observa una tensión entre elementos que son autónomos pero que sin embargo están al mismo tiempo conectados y relacionados entre sí. En este sentido, también se destaca que las relaciones aparecen intermediadas de diversa manera, lo que también genera nuevas discusiones sobre cómo debe entenderse esta idea de “intermediación”. Es este último punto el que me propongo tratar en la presente comunicación. En concreto, intentaré reflexionar sobre si es posible encontrar alguna analogía entre las intermediaciones que se observan en las redes y las nociones de la filosofía clásica de “mediación simbólica” y “mediación espiritual”. Por medio de ellas quisiera explorar si es posible un abordaje de algunos de los problemas ético y de relaciones de poder que se plantean en discusiones actuales (cfr. Parselis) sobre el tema en cuestión